

ABSTRAK

Palah. NIM: 3190210021. Tahun 2023. Kontribusi Perguruan Tinggi Keagamaan Islam Swasta dalam Meningkatkan Indeks Pembangunan Manusia di Kabupaten Sukabumi (Penelitian Pada STAI Kharisma Cicurug Sukabumi, STAI Daarussalaam Sukabumi, dan STAI Syamsul Ulum Gunungpuyuh Kota Sukabumi)

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh Indeks Pembangunan Manusia Kabupaten Sukabumi masih rendah dan posisinya masih belum menyentuh IPM Provinsi Jawa Barat, meskipun mengalami peningkatan dari tahun sebelumnya. Rendahnya IPM tersebut berpengaruh terhadap penyerapan tenaga kerja dan menimbulkan bertambahnya tingkat pengangguran yang berujung pada rendahnya kesejahteraan penduduk. Dalam konteks ini, kontribusi Perguruan Tinggi Keagamaan Islam Swasta (PTKIS) bagi pengembangan akses pendidikan, kesehatan dan daya beli masyarakat tentu sangat signifikan.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui kebijakan, upaya-upaya, hasil yang dilakukan oleh Perguruan Tinggi Keagamaan Islam Swasta (PTKIS) dalam mendukung peningkatan indeks pembangunan manusia, dan faktor pendukung dan penghambat dalam penyelenggaranya.

Adapun metode dalam penelitian ini adalah metode deskriptif-analitis dengan pendekatan kualitatif dengan maksud untuk menggambarkan realitas empiris dari latar alamiah. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Adapun analisis data dilakukan dengan cara reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan, dan verifikasi data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) STAI Kharisma Cicurug Sukabumi, STAI Daarussalaam Sukabumi, dan STAI Syamsul Ulum Gunungpuyuh Sukabumi merupakan model Sekolah Tinggi Agama Islam yang berada di lingkungan PTKIS Sukabumi. (2) Kebijakan pengembangan ketiga PTKIS tersebut didasarkan pada kebijakan pemerintah pusat, pemerintah daerah, dan kebijakan internal sekolah sesuai dengan visi dan misi masing-masing (3) Ketiga PTKIS tersebut berupaya membantu pemerintah daerah Kabupaten Sukabumi dalam meningkatkan indeks pembangunan manusia dengan memberi akses terhadap masyarakat Kabupaten Sukabumi untuk masuk ke perguruan tinggi. (4) Hasil yang dicapai adalah dibuktikan dengan meningkatnya jumlah lulusan ketiga PTKIS setiap tahun dan meningkatnya IPM Kabupaten Sukabumi dari angka 65,13 pada tahun 2016 menjadi 67,07 pada tahun 2021. (5) Penyelenggaraan ketiga PTKIS tersebut dipengaruhi oleh faktor pendukung dan penghambat. Faktor pendukung: popularitas kampus, dosen, mahasiswa, sarana dan prasarana, lingkungan, pembiayaan, dan budaya akademik. Sedangkan faktor penghambat adalah faktor internal dan faktor eksternal.

ملخص

فلاح، عام ٢٠٢٣، رقم دفتر القيد ٢١٠٠٢١، مساهمة الجامعات الدينية الإسلامية الأهلية في ترقية مؤشرات التنمية البشرية في منطقة سوكابومي (بحث في جامعة كارسماتشتشوروج سوكابومي وجامعة دارالسلام سوكابومي وجامعة شمس العلوم جونونج بويه سوكابومي).

خلفية هذا البحث هي أن مؤشرات التنمية البشرية في منطقة سوكابومي لا تزال منخفضة وأن موقعها لم تمس مؤشرات التنمية البشرية لمنطقة جاوي الغربية، على الرغم من ارتفاعها من العام السابق. تؤثر مؤشرات التنمية البشرية المنخفضة على التوظيف وتسبب الزيادة في معدل البطالة مما يؤدي إلى انخفاض رفاهية السكان. وفي هذا السياق، تعد مساهمة الجامعات الدينية الإسلامية الأهلية في تطوير الوصول إلى التربية والصحة والقوة الشرائية للأفراد مهمة للغاية بالطبع. كان الغرض من هذه الدراسة هو معرفة السياسات والجهود والنتائج التي قامت بها الجامعات الدينية الإسلامية الأهلية في دعم الزيادة في مؤشرات التنمية البشرية والعوامل الداعمة والمثبتة في تنفيذها.

أما الطريقة في هذه الدراسة هي طريقة وصفية تحليلية ذات نهج نوعي بهدف وصف الواقع التجاري من بينة طبيعية. يتم جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تم إجراء تحليل البيانات عن طريق تقليل البيانات وعرضها واستخلاص النتائج والتحقق من البيانات.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن: (١) جامعة كارسماتشتشوروج سوكابومي وجامعة دارالسلام سوكابومي وجامعة شمس العلوم جونونج بويه سوكابومي هي نماذج للجامعات الإسلامية الموجودة في سوكابومي. (٢) تستند سياسات التنمية للجامعات الإسلامية الأهلية الثلاثة إلى سياسات الحكومة المركزية والحكومة الإقليمية وسياسات المدرسة الداخلية وفقاً لرؤية ورسالة كل منها (٣) تحاول الجامعات الإسلامية الأهلية الثلاثة في مساعدة الحكومة المحلية لمنطقة سوكابومي في زيادة مؤشرات التنمية البشرية من خلال توفير الوصول إلى مجتمع منطقة سوكابومي للالتحاق إلى الجامعات. (٤) تتضح النتائج التي تم تحقيقها من خلال العدد المتزايد لخريجي الجامعات الأهلية الثلاثة كل عام والزيادة في دليل التنمية البشرية لمنطقة سوكابومي من ١٣,٦٥ في عام ٢٠١٦ إلى ٧,٦٧ في عام ٢٠٢١. (٥) تتنفيذ الجامعات الإسلامية الأهلية الثلاثة تأثير بالعوامل الداعمة والمثبتة. العوامل الداعمة: اشتهر الحرم الجامعي والمحاضرين والطلاب والمرافق والبنية التحتية والبيئة والتمويل والثقافة الأكademie. بينما العوامل المثبتة هي عوامل داخلية وعوامل خارجية.

ABSTRACT

Palah. NIM: 3190210021. In the Year 2023. *The Contribution of Private Islamic Colleges in improving the Index of Human Development in Sukabumi (A Research on STAI Kharisma Cicurug Sukabumi, STAI Daarussalaam Sukabumi, and STAI Syamsul Ulum Gunungpuyuh Kota Sukabumi)*

This research is conducted due to the fact that the Index of Human Development in Sukabumi regency is still low and its position is still not reaching the Index of Human Development of West Java Province, despite its small increase compared to the previous year. This low Index of Human Development impacts on the absorption of the employment and can generate the increase of the unemployment rate which in the end can lead to the people's low prosperity. In this context, the contribution of Private Islamic Colleges to improving the access of education, health and people's buying ability is undoubtedly significant.

The purpose of this research is to figure out the policies, the measures, the results conducted by the Private Islamic Colleges which support the improvement of the Index of Human Development, as well as supporting and hindering factors in its implementation.

The method used in this research is the descriptive-analytic method with a qualitative approach aiming to picture the empirical reality of the natural background. The data collection is conducted through observation, interview, and documentation. The data analysis is conducted by using data reduction, data presentation, conclusion taking, and data verification.

The result of this research shows that: (1) STAI Kharisma Cicurug Sukabumi, STAI Daarussalaam Sukabumi, and STAI Syamsul Ulum Gunungpuyuh Kota Sukabumi are the models of Private Islamic Colleges in the circle of Islamic Colleges in Sukabumi. (2) The development policies of the three islamic colleges are based on the central government's policies, regional government's policies, and internal college's policies in accordance with their respective visions and missions. (3) The three Islamic Colleges strive to help the regional government of Sukabumi Regency in improving the Index of Human Development by providing access to the people of Sukabumi regency to join the colleges. (4) The accomplished results are proven by the increase of the three colleges' graduates every year and the increase of the Index of Human Development in Sukabumi regency from 65.13 in 2016 to 67.07 in 2021. (5) The implementation of the three colleges is affected by the supporting and hindering factors. The supporting factors include: campus popularity, lecturer, student, facility and infrastructure, environment, funding, and academic culture. Meanwhile, the hindering factors are internal factors and external factors.